



日常の学校生活を見ていただきました



岩内西小学校長 古館 昭仁

21日(土)は学芸会でした。コロナが5類に移行されたこともあり、保護者や関係者の方を多数お招きすることができました。観客席を見ますと祖父母の方であろう姿も見られ、多くの方に、本校の子供たちの活躍や成長ぶりをご覧いただいたことがとてもうれしいです。また、運動会に引き続き、学芸会も児童観覧日として、各学年の頑張る姿を直接互いに見合い、その発表のすばらしさをカードに記入し、伝え合うこともできました。一人ひとりが自分の可能性を信じ、持てる力を精一杯発揮し協力し高め合えた学芸会であったと感じています。グランドデザインにあります特に徳の①「自己決定」の場面を意図的に③相手を思いやる言動を心掛ける④温かい学級の姿が見える⑤自主性、思いやり、責任感を育てる異学年交流と5つの目標のうち4つも達成されていました。覚えた台詞を観客にしっかりと届けようと必死になって頑張る姿勢や友達の発表をじっと待ってあげ、そっと教えてあげるその姿勢は「本当の宝物」を見せてもらえた気がします。

さて、先月の下旬に行った参観日は1日のうち2～5時間目までどこを見てもらってもよい参観日として設定しました。終了後、Googleフォームを使ってとったアンケートの結果を紹介します。54件の回答があり、「良かった」という肯定的な意見がなんと100%でした。また、記述でいただいた回答は概ね次のように、7つにまとめてみました。

- ①参観者が分散されるので、比較的少ない人数で参観することができる。(私語も少ない。)
- ②選択肢が広がることで、親が見たい、子が見てもらいたい授業に合わせて来校することができる。
- ③授業はもちろん、休み時間や昼休みなど、日常の学校生活の様子を見ることができる。
- ④期日が兄弟で重なった場合でも、途中で抜けなくても、最後まで授業を参観できる。
- ⑤同じ職場の人と時間をずらすなど、仕事の都合がつけやすく、職場に迷惑をかけにくい。
- ⑥今まで見て見たかった授業(国語や算数、タブレットの授業など)を見ることができる。
- ⑦駐車場も分散されていて、比較的空いていた。

今まで参観日というと児童が活躍する授業を見せようと授業者はたくさんの事前準備をし、普段以上に気を張って授業をする傾向がありました。また、児童もたくさんの保護者が見つめる中いつも以上に緊張したり、保護者は窮屈な状態で授業を見たりするなど、見る方も見られる方も何かと気を遣って授業が進むことが多くありました。今回のような日常の学校生活をありのまま見てもらえるような参観日を設定することで、授業者、児童が互いに普段通りの学校生活を過ごし、その様子を保護者や地域の方に見てもらおう。そのような、本来の目的を達成する参観日にしていきたいです。ご意見の中には「進級直後や入学直後は、保護者同士の繋がりや、先生との新しい出会いになると思うので、その時は、日時指定して開催するなど、参観日を上手く活用していけるといいのではないのでしょうか。」ともありました。その時のねらいに合わせて参観日のあり方も見直していきます。



後期も児童会活動をごんぼっています

後期の児童会書記局、代表委員、各専門委員会は下記の子どもたちを中心にごんぼっています。

児童会書記局				代表委員						
会長	〇〇	〇〇(6-1)		〇〇	〇〇(6-1)	〇〇	〇〇(5-1)	〇〇	〇〇(4-1)	
副会長	〇〇	〇〇(6-2)	〇〇	〇〇(5-1)	〇〇	〇〇(6-1)	〇〇	〇〇(5-1)	〇〇	〇〇(4-1)
書記	〇〇	〇〇(6-1)	〇〇	〇〇(5-1)	〇〇	〇〇(6-2)	〇〇	〇〇(5-1)	〇〇	〇〇(4-1)
					〇〇	〇〇(6-2)	〇〇	〇〇(5-1)	〇〇	〇〇(4-1)

	広報委員会	生活委員会	保体委員会	図書委員会	美化委員会
委員長	〇〇 〇〇 (6-1)	〇〇 〇〇 (6-1)	〇〇 〇〇 (6-2)	〇〇 〇〇 (6-2)	〇〇 〇〇 (6-1)
副委員長	〇〇 〇〇 (6-2)	〇〇 〇〇 (6-2)	〇〇 〇〇 (6-2)	〇〇 〇〇 (6-2)	〇〇 〇〇 (6-2)
	〇〇 〇〇 (5-1)	〇〇 〇〇 (5-1)	〇〇 〇〇 (5-1)	〇〇 〇〇 (5-1)	〇〇 〇〇 (5-1)
書記	〇〇 〇〇 (6-1)	〇〇 〇〇 (6-2)	〇〇 〇〇 (6-1)	〇〇 〇〇 (6-1)	〇〇 〇〇 (6-2)
	〇〇 〇〇 (5-1)	〇〇 〇〇 (5-1)	〇〇 〇〇 (5-1)	〇〇 〇〇 (5-1)	〇〇 〇〇 (5-1)

学芸会～ご観覧ありがとうございました～

10月21日(土)に学芸会を行いました。今年度は、4年ぶりに保護者の観客数制限をなくして実施しました。

学芸会の全校テーマ「協力して楽しく、キラキラかがやける学芸会」の目標をしっかり達成できるようにどの学年も音楽や劇に一生懸命に取り組んでいました。たくさんの保護者の拍手に応えようと、児童公開日より、さらにすばらしい学芸会を見せてくれました。「互いに協力し合うことの大切さ」をこれからの教育活動にも役立てていきたいと思ひます。



1年生



2年生



3年生



4年生



5年生



6年生

西小児童の活躍 学校の外でも光る子どもたちのごんぼりを紹介します

【町民ロードレース大会会】(10月10日)

- ・小学校1年 男子1. 5km
1位 〇〇 〇〇 2位 〇〇 〇〇
4位 〇〇 〇〇 5位 〇〇 〇〇
- ・小学校3年 女子1. 5km
4位 〇〇 〇〇
- ・小学校4年 女子1. 5km
1位 〇〇 〇〇
- ・小学校4年 男子1. 5km
2位 〇〇 〇〇 4位 〇〇 〇〇



人権教室を行いました

10月4日(水)、岩内町の人権擁護委員の方を講師に招き、1～2年生の児童を対象とした「人権教室」を行いました。相手を思いやることが大切であることやどんな場合もいじめがいけないことであるということについて改めて考えていました。



タブレットによる学芸会の動画公開について

学芸会の動画を10月31日(火)本日より公開します。児童のタブレットの各学級のチームのファイルに入っているのでご覧ください。【公開は11月30日(木)までです。】